

令和7年度 第7回 秋葉区自治協議会 会議概要

日 時 令和7年11月28日(金) 午後1時30分から午後3時30分まで

会 場 秋葉区役所6階 601・602会議室

出席者 【委員（名簿順）】

山口委員、小菅委員、加納委員、菅井委員、馬場委員、高橋（伸）委員、長谷川委員、今井委員、青木（貞）委員、村上委員、板井委員、甲田委員、佐々木委員、青木（秀）委員、荒井委員、神田委員、渡邊委員、山崎委員、高橋（俊）委員、田中委員、平田委員、土田委員、原委員、小見委員、轡田委員、保科委員 計26名
(欠席 稲垣委員、若月委員、杉田委員、中島委員)

【秋葉区役所】

区長、副区長（地域総務課長）、区民生活課長、健康福祉課長、産業振興課長、建設課長、秋葉消防署長、新津地区公民館長、教育支援センター所長

事務局 地域総務課職員5名

傍聴者 3名

報道 0名

内 容

1 開会

2 あいさつ（第2部会 山口委員）

3 議事・報告

(1)秋葉区における児童館設置に対する意見の提出について（回答）

渡邊会長より、秋葉区における児童館を新津健康センター内に設置することについて、前回の会議で出た委員の意見を踏まえて妥当な判断であるという回答をしたことの報告がありました。また、設置場所についての意見聴取ではあったが、今後の設置に向けた進め方や周辺環境の整備及び設置後の運営に関する意見も「別紙」として記載した旨の報告もありました。

委員からは、回答書の提出にかかる手続きに関する意見がありました。

資料1 秋葉区における児童館設置に対する意見の提出について（回答）

(2)秋葉区における児童館設置について（提案）

土田委員より、秋葉区における児童館設置について3つの提案がありました。

児童館設置に関する専門家の意見聴取の場を設けること、そして自治協議会による

WEBを利用した市民アンケートの実施については、区で取り組む内容と提案内容が同様であったため、取り下げるのこととなりました。また、こどもたちによる児童館開設実行委員会の設置の協力についても、健康福祉課から児童館設置後に「運営協議会」が設けられるという部分を鑑み、提案を取り下げるのこととなりました。

資料2 秋葉区における児童館設置について（提案）

(3) 秋葉区における児童館設置（機能）について（意見聴取）

南場健康福祉課長より、区内の全小中高校と特別支援学校に通う児童生徒に対するアンケートの結果が共有され、その後11月24日に開催された「児童館設置に伴う区民向けワークショップ」の開催報告がありました。これらの経緯を踏まえ、秋葉区における児童館設置（機能）について、新津健康センター内に設置される児童館の主な機能や今後のスケジュールについて説明がありました。

佐々木副会長より、施設が複数階にわたってある場合等の人員配置について質問がありました。

渡邊会長より、こどもたちへのアンケート及びワークショップの結果を回答者にフィードバックするとともに、結果を分析して活用できるところを今後の児童館の設置に活かしてほしいとの要望がありました。

土田委員より、利用者のニーズに応じて開設時間等を柔軟に検討したらどうか、と意見がありました。また、ニーズ把握のために、各地域コミュニティ協議会を中心となって、地域の意見を聞いて集約する方法が必要なのではないか、という提案がありましたが、各コミュニティ協議会選出の委員からは、12月までに意見を集約することは難しいという意見等が上がったため、今回の会議で出た意見をまとめたものを、回答書として提出することになりました。

資料3 秋葉区における児童館設置（機能）について（意見聴取）

(4) 令和8年度「特色ある区づくり予算」区役所企画事業について（意見聴取）

高橋副区長より、11月の自治協議会で各所管課から説明のあった令和8年度区役所企画事業に対して意見を聴取するものと説明があり、委員は異議なしで一致しました。

資料4 令和8年度「特色ある区づくり予算」区役所企画事業について（意見聴取）

4 報告

(1) 指定管理者候補者の選定結果について

各所属で所管している施設の指定管理者候補者の選定結果について、地域総務課長、健康福祉課長、産業振興課長よりそれぞれ説明がありました。

資料5 指定管理者候補者の選定結果について

(2) 道路除雪計画について

田辺建設課長より、冬季道路交通確保計画書を用いて道路除雪に関する説明がありました。また、昨年度市内に全戸配布した「にいがた雪の日辞典」については、今年度紙での配布予定がない代わりに、市のホームページで掲載するとの報告がありました。

資料6 道路除雪計画について

5 その他

(1) 部会活動について

第1部会小菅部会長より、きらめきサポートプロジェクトの進捗について報告がありました。また、「若者とともに考えるまちづくり」をテーマにした「秋葉若人塾」の開催について案内がありました。

第2部会青木部会長より、11月20日に区長との公共交通勉強会を開催したとの報告がありました。今後は、区バスの乗車促進に向けて地域のニーズ等を把握していくとの報告がありました。

第3部会山崎部会長より、12月13日に開催される「Xmas花物語りから始まるスワッグ作り」に向けて準備を進めていると報告がありました。また、2月8日開催の「秋葉っ子ふゆまつり」のステージイベントに向けて準備を進めていくとの報告がありました。

広報部会保科部会長より、ラジオ版「あきはくはつものがたり」の12月のテーマ「アキハフジンロックフェスティバル」について、こども真ん中プロジェクト部会へ出演依頼をしているとの報告がありました。また、1月放送については、秋葉区未来ビジョン部会から村上委員、板井委員へ出演依頼があり、「各コミュニティ協議会で取り組んでいる未来ビジョン事業」についてお話をいただきたい旨の依頼がありました。

こども真ん中プロジェクト部会荒井部会長より、12月27日開催の「アキハフジンロックフェスティバル」と2月8日の「秋葉っ子ふゆまつり」への自治協議会としての参加の仕方について協議をしているとの報告がありました。

(2) その他

渡邊会長より、新年会の開催について提案がありました。

6 閉会

※詳細については、後日改めて掲載します。